

EDITO

Deraa, fin février 2011. Un graffiti anti Bachar El Assad d'une bande de jeunes sur le mur d'une école les conduit tous dans les salles de tortures du régime. C'est l'étincelle d'une révolution qui sera balayée par les tapis de bombes de Bachar et des russes. Triste anniversaire.

Aujourd'hui, la Syrie compte un demi-million de morts, plus de 10 millions de déplacés, plus de 6 millions de réfugiés, au moins 29 661 enfants ont été tués dont 181 sous la torture.

Aujourd'hui, l'Ukraine compte - déjà en deux semaines ! - plusieurs milliers de morts, plus de 7 millions de déplacés, plus de 1,5 millions de réfugiés, des dizaines d'enfants tués ... Et demain ?

Revivre, qui vient d'élargir son champ d'intervention auprès des réfugiés, au-delà du périmètre syrien de ses origines (lors de notre AG de novembre dernier), ne pensait pas alors qu'une nouvelle immense cohorte de réfugié-e-s - provenant d'un pays attaqué par le principal soutien du boucher de Damas - se présenterait aux portes de l'Europe. Et voilà que des slaves majoritairement chrétiens se retrouvent à partager le

même destin d'exil que celui dans lequel sont depuis 10 ans des orientaux majoritairement d'origine musulmane.

Espérons que cette communauté de destins, aussi tragique qu'inattendue, ouvrira les yeux aux ségrégationnistes de tous poils.

L'exil n'est pas un choix, l'asile est un devoir.

Et on peut alors penser à ce texte célèbre du Pasteur Martin Niemöller (déporté en camp de concentration), « *Les Nazis sont d'abord venus chercher les socialistes, et je n'ai rien dit, parce que je n'étais pas socialiste. Puis ils sont venus chercher les syndicalistes, et ne n'ai rien dit, parce que je n'étais pas syndicaliste. Puis ils sont venus chercher les Juifs, et je n'ai rien dit parce que je n'étais pas juif. Puis ils sont venus me chercher, et il ne restait plus personne pour me défendre* ».

Les démocrates ukrainiens et syriens sont dans un même combat contre la barbarie et pour le respect de tous les droits humains. Revivre demeure à leurs côtés.

Sophie KAMAROPOULOS

Présidente de Revivre

FOCUS ACTUS

Syrie/Ukraine

La base aérienne militaire russe de Hmeiminn, située dans l'ouest de la Syrie, « *n'est plus seulement une base de la lutte contre le terrorisme, son rôle dépasse largement les frontières géographiques syriennes, devenant un fer de lance militaire dans le bassin (oriental) de la Méditerranée et le conflit international russo-occidental* ».

Al-Watan, quotidien syrien proche du régime de Bachar El-Assad.

« *Le président Assad a souligné que ce qui se passe aujourd'hui est une correction de l'Histoire et un rétablissement de l'équilibre de l'ordre international après la chute de l'Union soviétique* », indiquait vendredi la présidence syrienne dans un communiqué. « *La Syrie se tient aux côtés de la Russie, étant convaincue du bien-fondé de sa position* », a encore lancé le président syrien.

L'Orient Le Jour du 25 février 2022

À la suite de l'offensive en Ukraine, la Syrie durcit le rationnement de denrées essentielles

Arguant de difficultés d'approvisionnement et de flambée des prix du blé et du pétrole provoquée par l'intervention de la Russie en Ukraine, le pouvoir en place en Syrie a pris de sévères mesures de rationnement sur plusieurs produits de base.

Alors que le pays est déjà en grande difficulté sur le plan économique, le gouvernement syrien a décidé de renforcer le rationnement des produits de première nécessité dans le but de « *gérer ou d'éviter les éventuelles répercussions économiques* » de l'intervention militaire de la Russie en Ukraine, rapporte le site syrien **Enab Baladi**.

Revivre ... en FRANCE

L'hébergement solidaire

Au cours des 5 dernières années, se sont environ **15 000 nuitées d'hébergement solidaire** que le dispositif spécial mis en place par Revivre a pu mettre en oeuvre ! Des réfugié-e-s isolé-e-s ou des familles ont bénéficié de l'accueil de dizaines d'hébergeurs. Qu'ils en soient tous vivement remerciés !

Aujourd'hui, de nombreuses personnes continuent à affluer à notre permanence, sans ressources et sans possibilité de trouver un hébergement immédiat. Nous avons mis en place un **réseau d'hébergement solidaire** pour que les personnes demandeuses d'asile et réfugiées syriennes que nous rencontrons à notre permanence, aient un lieu où se reposer et commencer leurs démarches sereinement.

Si vous avez la possibilité de devenir hébergeurs solidaires ou que vous souhaitez plus d'informations, n'hésitez pas à nous contacter à refugiesrevivre@gmail.com ou au [06 34 15 22 40](tel:0634152240)



➤ Revivre est maintenant présent sur Instagram !

https://instagram.com/revivreassociation?utm_medium=copy_link

Revivre ... pour la Liberté, la Justice, la Démocratie

REVIVRE : du bénévolat militant à l'action sociale (suite de l'histoire : 2^{ème} période 2012 -2015)

« En décembre 2011, plusieurs associations des droits humains ont demandé à *Revivre* de coordonner les actions permettant d'aider les Syriens qui arrivaient en France... Le budget a été multiplié par dix, de même que le nombre de bénéficiaires, qui entendaient parler de *Revivre* dès leur arrivée aux aéroports d'Orly ou Charles de Gaulle : environ 300 personnes par an passaient à la permanence et l'association traitait annuellement une centaine de demandes d'asile. En outre, les aides financières fournies aux Syriens sont passées à 70 000 euros par an. Ce changement d'échelle a signifié un renforcement de l'organisation.

Alors qu'avant 2012, les actions étaient uniquement portées par des bénévoles, une salariée a été embauchée pour s'occuper de la permanence, qui obtenait de surcroît un bureau de la Mairie du 20^e arrondissement de Paris... On a quitté progressivement l'esprit de communauté d'entraide entre personnes militantes qui préexistait auparavant, pour passer à une autre forme de solidarité entre individus qui ne se connaissaient pas toujours. La première salariée de la permanence parle arabe, mais n'est pas syrienne, de même que son assistante recrutée en 2015.

Le dispositif de soutien aux opposants et opposantes, qui était l'objet principal de *Revivre* originellement, se poursuivait également.

Extraits de Roman Foy dans « Une décennie d'exil syrien : présences et inclusion en Europe » Edition L'Harmattan, sous la direction de Sarah DEGEE et Altay MANCO

Revivre vous recommande...

Requiem pour Homs, recueil de poèmes (bilingue franco-grecque) Jazra Khaled - Edition Marges en Pages.

QUELQUES DATES...

➤ **Dimanche 20 Mars 2022 à 15h Paris - Place Saint Michel :**

Rassemblement pour le 11^{ème} anniversaire de lutte et de souffrance du peuple syrien